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●所在地：四日市市　　●業種：製造業　　●従業員数：339人（男性226人・女性113人）　※非正規従業員含む


■育児休業取得状況
Ｈ21年度～Ｈ23年11月：女性の育休者 17人／出産者 16人・男性の育休者 1人


河村産業株式会社


2010年くるみん取得


・男性社員も育児休業を取得できることについて社内報、管理職会議にて周知した。
・インターンシップ受け入れシステムを文書化した。


■行動計画の取り組み内容


Answer　《人事担当者》●役職名：総務部課長


育児休業を取得した感想等教えてください
会社で育児休業取得を推奨していたことをきっかけに、家族との絆を深める機会にと思い取得しました。
仕事とは違い、育児にかける時間の配分がなかなか難しく、時間をうまく使うことが必要だと思いまし


た。夫婦で協力しお互いの負荷を軽減するように工夫しました。子どもとずっと一緒にいることで改めて育児の
大変さを実感しましたが、普段は発見できない子どもの仕草や行動をみることができ、育児に参加できたことは
良かったです。短期間ではありましたが、妻は育児をサポートしてもらえたことで育児の疲れも和らいでいるよ
うにみえました。


A
Q


Answer　《男性育休者》●役職名：技術課　　●取得期間：5日間


行動計画に取り組んだ効果を教えてください
周知により、男性の働き方の見直しや育児参加しやすい職場風土づくりに関して、少しずつ社員の意識が
高まっていきました。また、インターンシップ受入システムを文書化したことで、受入目的、受入体制、


学校との調整事項および安全管理事項が明確化され、万全の準備を以って受け入れられるようになりました。
　認定に向けて、男性社員へ育児参加について理解を深めてもらう必要がありましたが、その過程に苦労しました。


A
Q


認定を取得しての反響などありましたか？
社内では最初、くるみんマークに関してピンときていない状況でした。認定取得について新聞に掲載された
ことにより反響が出始め、会社のパンフレットにくるみんマークを入れたらどうかと発展していきました。


　新聞掲載後、当社や社長へ取引先等から問い合わせがあり、社長自身も驚いていました。
A
Q


認定を取得して良かったと思われることは何ですか？
採用活動において、仕事と育児の両立のためにどのような制度があるのか、どういう取り組みをやってき
たのか、女性が働き続けられる職場なのかという話題がよく出ますので、認定取得したことを通して丁寧


に説明できるようになりました。
　もっと多くの男性社員に育児（休業）を経験してもらいたいとの思いもあり、次回の認定を目指したいと思います。


A
Q


Q&A


Q&A


貴社の「ピカイチ！！」な取り組みを教えてください
女性の働きやすい環境づくりを目指し、その意識を持つよう周知徹底を行っています。具体的には、経営
者から「女性に長く働き続けて活躍してもらいたい」という方針を社内に徹底してもらい、現場管理者を


はじめ全社員に十分理解してもらうよう呼びかけています。また、「当たり前のことを実行する」ということを
常に考え実践しています。
　こうした取り組みを着実に進めた結果、今回くるみんマークの取得につながったと思っています。


A
Q
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